自主・躍進・創造の場合学校に

教育目標

- 〇 深く考え行動し、すすんで学ぶ生徒
- 〇 心身ともに健康で、
 - 日々躍進をめざす生徒
- 〇 情操豊かで、

創意・工夫につとめる生徒

令和7年1月29日発行 小樽市立向陽中学校 第10号 TEL 0134-23-8158

「一年の計は元旦にあり」

小樽市立向陽中学校長 山 﨑 徹 也

年が明けました。あけましておめでとうございます。

昨年中は本校の学校の学校教育推進に対しまして保護者・地域の皆様方、関係各位には並々ならぬご理解、 お力添えを賜りまして、心から深く感謝申し上げます。

さて、今年をどんな年にしましょうか?「1年の計は元旦にあり」といいます。

先日、野球のメジャーリーグにおいて、2025年の殿堂入りの発表があり、イチロー氏が日本人として初めて選出されました。野手としては日本人初めてのメジャー選手。10年連続で年間200本以上のヒットを打ち、レーザービームと称されたバックホーム。現在もCMに出演するなど、現役時代の映像をご覧になっていない方でも知っている人でしょう。報道では選出のための票が100%となるかどうかに注目が集まりましたが、1票が入らず100%を逃しました。そのことへの質問に対してイチロー氏が述べたコメントの一部を記します。

「色んなことが足りない、人って。それを自分なりの完璧を追い求めて進んでいくのが人生だと思うんですよね。不完全であるというのはいいなって。生きていく上で、不完全だから進もうとできるわけで、そういうことを改めて考えさせられる。見つめ合える。そこに向き合えるというのはよかったなと思います。」

素敵なコメントですよね。感銘を受けます。

ところで、この年末、11月に実施した「平日、1日に家で何時間勉強しますか」というアンケートの結果が出ました。アンケートは3年生と2年生で実施したのですが、「1時間以上」と回答した生徒は3年生で100%。逆に2年生で「全く勉強をしない」との回答が25%となりました。

本校では、毎週水曜日に 1 週間の家庭学習ノートの提出が求められており、各学年 100%近くの提出率となっています。ではなぜ「全く勉強しない」という生徒がいるのでしょう?職員会議で話題にしたところ、提出日の前日など、一気に取り組んでいる生徒がいるのかもしれないという意見が出ました。

家庭学習ノートの提出、これは、「家庭学習を習慣化しよう」、「自分の学力を伸ばそう」ということが目的であって、「提出すること」はその手段。しかし、「提出すること」が目的になってしまい、提出するためだけに意義をおいていることになっているのかもしれません。イチロー氏のコメントの「不完全だから進もう」、これが大切なことなのです。私が尊敬するある学校の英語の先生は、「英単語は30回以上、声を出しての反復、書き写す回数は覚えられるものは数回、難しいと思う単語は覚えるまで。時間をおいて1週間続けると身に付く。」と指導されています。過日、1年生の学習ノートを見せてもらいましたが、英単語の反復練習をしている生徒のノートがありました。覚えている単語はあまり練習しなくても良いのにと思いました。他、私も経験がありますが、数学の問題文を写して解答しているノートが。問題文を写す時間を削って問題数を増やした方が良いのでは私は思います。問題が記された問題集なりを一緒に提出することの方が時間的効果につながります。

自分にとって、できていないところを自分なりの完璧を求めたそんなノートであってほしいと願います。 今後、全校生徒の家庭学習ノートとスコラノートを見て、私もコメントを書くことを今年の校長としてのテーマとします。ただし、私に見せること、提出することが目的ではありません。勉強の習慣はついているか、どんな勉強内容かを見たいと考えます。

小樽市小中書写展·図工美術展

小樽美術館において、1月8~10日に小樽市小中学校書写展が、1月22~26日には小樽市小中学校図工美術展が開催され、本校からも多くの作品が展示されました。会場でご覧になられた方も多いと思いますが、どの作品も大変すばらしい作品でした。





入賞おめでとう!

今月も各種コンクールや大会で入賞するな ど多くの生徒が活躍しました。

○小樽市小中学校書写展

1年「栄光」

優秀賞:1名 入 賞:1名 入 選:3名

2年「喜びの声」

優秀賞:2名 入 賞:2名 入 選:1名

3年「美しい自然」

優秀賞:1名入賞:3名入選:3名

〇小樽市青少年読書感想文コンクール入賞

2年:4名、3年:2名

○吉村杯バレーボール大会

拠点校男子バレーボール部 3位

子どもの安心・安全について

昨年市内で起きた痛ましい事案を受け、子どもの安心・安全のため次の点に留意して対応していきますのでご理解願います。

- ・虐待については、法に則り、疑いも含めて学校が知った時点で、速やかに関係機関に相談・通告を行います。
- いじめについては、法に触れる行為があった など事案によっては警察と連携を図ります。

がんばれ3年生!~受験シーズン到来~

高校入試については、2学期後半から準備を進めてきましたが、1月に入り一部の私立高校についてすでに入試が実施されるなど本番を迎えています。多くの生徒については、2月、3月の私立高校、公立高校の入試本番に向けた最後の準備期間となります。受験勉強や面接練習など入試当日に向けた準備はもちろんですが、本番に実力を出し切るためには体調管理をしっかり行うことが大切です。インフルエンザや新型コロナなども依然流行しています。うがい、手洗いなどの感染症対策と合わせ、「栄養や休養を取ること」や「生活リズムを整えること」を意識して生活してほしいと思います。

22 / **3**

行 事 予 定

		\\\ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \
日	曜	学校行事等
1	土	
2		
3	月	全校集会
4	火	三送会 PTA 企画事前打合せ 18:30
5	水	
6	木	PTA役員推薦委員会 18:30
7	金	
8	H	バドミントン小樽地区冬季大会
9		
10	月	公立推薦入試
		放課後学習①、放課後活動休止
11	火	(祝)建国記念の日
12	水	私立高校A日程下見
		放課後学習②、放課後活動休止
13 14	木	私立高校A日程入試①、職員会議
14	金	私立高校A日程入試②
		1・2年学年末テスト、職員会議
15	土	
16		
17	月	私立高校B日程下見
		後期生徒委員会
		スクールカウンセラー来校日
		学校運営協議会 18:30
18	火	私立高校B日程入試①
		見学旅行保護者説明会(2年)
19	水	私立高校B日程入試②
20	木	校内研修
21	金	後期専門委員会
22	土	
23		(祝)天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	
26	水	
26	<u>水</u> 木	
	_	